

Werner von Siemens über elektrische Straßenbahnen in Berlin-Lichterfelde (12. Mai 1881)

Kurzbeschreibung

Werner von Siemens (1816–1892) war Erfinder und Unternehmer im Bereich der Elektrotechnik. Als Mitbegründer der heutigen Siemens AG zählte er zu den bedeutendsten Pionieren der deutschen Industrie im Kaiserreich. Sein Brief aus dem Jahr 1881 beschreibt die Eröffnung der ersten „Elektrischen“ (Straßenbahn) in Berlin-Lichterfelde, die den Auftakt zu anderen öffentlichen Nahverkehrsprojekten in Deutschland bedeutete.

Quelle

[...] Heute ist endlich die kleine elektrische Bahn in Lichterfelde offiziell probiert und abgenommen. Die einzige Schwierigkeit war und ist noch, die Geschwindigkeit der Wagen dem Reglement entsprechend zu mäßigen. Man wollte nur 20 km per Stunde gestatten, und der Wagen lief bei voller Belastung von 20 Personen auch bergan noch mit 30 bis 40 km! Ich denke aber, man wird sich an die größere Geschwindigkeit gewöhnen!

Quelle: Brief vom 12. Mai 1881 an Professor Wiedemann, Leipzig, in Conrad Matschoß, Hrsg., *Werner von Siemens. Ein kurzgefaßtes Lebensbild nebst einer Auswahl seiner Briefe*. Berlin, 1916, S. 691; abgedruckt in Gerhard A. Ritter und Jürgen Kocka, Hrsg, *Deutsche Sozialgeschichte 1870–1914. Dokumente und Skizzen*. München: C.H. Beck, 1982, S. 53.

Empfohlene Zitation: Werner von Siemens über elektrische Straßenbahnen in Berlin-Lichterfelde (12. Mai 1881), veröffentlicht in: German History in Documents and Images, <<https://germanhistorydocs.org/de/reichsgruendung-bismarcks-deutschland-1866-1890/ghdi:document-477>> [17.09.2024].